
 

1. Les verbes en -er (1er groupe) 

• En général, on utilise le présent de l’indicatif pour parler d’ un fait qui se déroule au 
moment où on le rapporte. 

• Les verbes en -er comme le verbe chanter forment leur présent en ajoutant 

-e, -es, -e, -ons, -ez, -ent au radical de l’infinitif. 
 

• Au présent, les verbes en -ier, -uer et -ouer ont des terminaisons que l’on n’entend pas, 
sauf à la 1re et à la 2e personne du pluriel. Il ne faut pas oublier d’écrire les 
terminaisons ! 

• Les verbes en -cer s’écrivent avec un ç à la 1re  personne du pluriel. 

• Les verbes en -ger s’écrivent avec un e entre le g du radical et le o de la terminaison à la 
1re  personne du pluriel.                           

dessiner se pencher
je dessine je me penche

tu dessines tu te penches

il, elle, on dessine il, elle, on se penche

nous dessinons nous nous penchons

vous dessinez vous vous penchez

ils, elles dessinent ils, elles se penchent

             Le verbe aller (3e groupe) ne se conjugue pas comme les autres verbes en -er 

Le présent de l’indicatif :  
groupes 1 et 2, verbes être et avoir  

crier commencer changer
je crie je commence je change

tu cries tu commences tu changes
il, elle, on crie il, elle, on commence il, elle, on change

nous crions nous commençons nous changeons

vous criez vous commencez vous changez

ils, elles crient ils, elles commencent ils, elles changent



2. Les verbes en -ir qui se conjuguent comme finir  (2e groupe) 

• Au présent, les verbes en -ir comme finir se terminent par : 
-is, -is, -it, -issons, -issez, -issent 

      

3. Les verbes en être et avoir 

finir
je finis
tu finis

il, elle, on finit
nous finissons
vous finissez

ils, elles finissent

être avoir
je suis j’ai

tu es tu as

il, elle, on est il, elle, on a

nous sommes nous avons

vous êtes vous avez

ils, elles sont ils, elles ont



 

 

4. Les verbes en -ir comme partir et venir (3e groupe) 

• Au présent, les verbes en -ir comme partir et venir se terminent par : 
-s, -s, -t, -ons, -ez, -ent. 

• Les verbes de la famille de venir et tenir se conjuguent sur le modèle de venir 
 : 

nous revenons, vous obtenez, elles deviennent 

 

        Certains verbes dont l’infinitif se termine par -ir (ouvrir, cueillir,   
        couvrir, offrir…) se conjuguent au présent comme les verbes en -er. 

partir venir
je pars je viens

tu pars tu viens

il, elle, on part il, elle, on vient

nous partons nous venons
vous partez vous venez

ils, elles partent ils, elles viennent

offrir
j’offre

tu offres

 il, elle, on offre

nous offrons

vous offrez

ils, elles offrent

Le présent de l’indicatif :  
groupe 3  


